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本报讯 6 月 19 日，区委副书
记、区长谢坚钢，区委常委、副区长
王桢专题研究加快建设滨江国际创
新带工作，听取区委重点调研课题

《加快建设杨浦滨江国际创新带》的
调研成果汇报。

谢坚钢指出，今年以来，课题组
按照区委的统一部署和要求，积极
开展调查研究，调研成果基本把握
了时代发展趋势，体现了全球视野
和国家战略；基本把握了杨浦定位，
体现了后工业时代的滨江发展理念
以及创新型城区、绿色低碳、国际化
滨江岸线等发展要素；提出了更加
清晰的发展目标和品牌。

谢坚钢强调，要围绕城区功能
定位，加快深化完善和成果转化，在
调研报告中进一步凸显杨浦特色，
充分展示杨浦创新发展、工业遗存、
传承历史等轨迹，讲好杨浦的故事；
要始终把握杨浦未来发展的产业定
位，走可持续发展的道路；要进一步
加强调研报告与滨江发展带控详规
划的有效衔接，确保可操作性，推动
报告实施和成果运用。 ■张维维

本报讯 6月15日，区十六届人
大常委会第六次会议举行。区人大
常委会主任魏伟明，副主任麦碧莲、
盛俊杰、王莉静、顾毓静、吴晓童及
委员共40人出席会议。

会议听取和审议区委常委、副
区长丁欢欢代表区政府所作的关于
地方政府债券转贷收入安排的预算
调整报告。会议决定批准这个报
告。会议指出，区政府及其相关职
能部门要加强债券转贷资金的全过
程跟踪监管，提高债券转贷资金的
使用效率，同时严控债务风险，切实
履行还本付息责任。王莉静等3名
常委会组成人员分别就合理规划政
府预算、科学使用债券转贷收入等
提出意见和建议。

会议听取和审议了丁欢欢代
表区政府所做的关于开展全国文
明城区创建专项工作情况的报告，
并开展专题询问。会议认为，创全
工作在面上已经取得一定成效，但
各项工作发展仍不平衡，特别是在
组织发动、长效常态机制运作等方
面还有较大差距。会议提出了拓宽
宣传思路，广泛宣传发动；以补短
板为抓手，抓好薄弱环节整治；完
善城市管理长效机制，巩固创建成
果等建议。

盛俊杰等9名区人大常委会组
成人员，以及茅俭波等 4 名列席会
议的区人大代表，分别就宣传氛围
营造、共享单车科学管理、垃圾分类
规范化、志愿者队伍建设、黑色小广
告治理、社区共建共享、交通整治、
长效常态机制建设等方面内容，开
展询问。区政府相关部门负责人分
别进行了现场解答。

会议审议通过了有关人事任免
事项。会议接受了孙培雷、徐辉辞
去上海市杨浦区第十六届人民代表
大会代表职务的请求。现在，上海
市杨浦区第十六届人民代表大会实
有代表 328 名，常委会实有组成人
员42名。 ■高靓

本报讯 6月16日，区委副书记、
区长谢坚钢在区国有企业党的建设工
作会议上强调，区属国企为全区经济
社会发展和重点工作推进作出了重要
贡献，要统一思想，切实提高对国企重
要地位作用的认识，切实提高对加强
国企党建工作重要意义的认识。

区委副书记徐彬主持会议并部
署区属国企党的建设工作，区委常
委、组织部部长黄红传达全国、全市
国有企业党的建设工作会议精神。

区领导高德彪、刘东昌、徐晓梅、谈
兵出席会议。

谢坚钢指出，要找准问题，紧紧
抓住国企党建工作重点，强化党组
织的领导核心和政治核心作用，进
一步完善治理模式；坚持党管干部
和党管人才原则，进一步壮大企业
人才队伍；以“两学一做”学习教育
常态化制度化为契机，进一步夯实
基层党建。加强区属国有企业党
的建设是党委重要的政治责任，必

须把抓好党建作为应尽之责、分内
之事。要加强组织领导，加强统筹
协调，优化考核评价机制，切实抓
好国企党建工作的责任落实，把党
要管党、从严治党的要求全面落到
实处。

会上印发了《关于在深化区属国
有企业改革中进一步坚持党的领导
加强党的建设的实施方案》。区国资
委党委、科创集团党委、滨江公司党
委分别作交流发言。 ■记者 毛信慧

本报讯 6 月 6 日，区政协环境
和城市建设委员会举行“制定第七
轮环保行动计划”对口协商会。

根据区环保局工作通报，本区
第六轮环保三年行动计划（2015—
2017）共设 62 项具体任务，其中 26
个市级项目，36 个区级项目，涉及
水、大气、土壤、固体废弃物、生态建
设、工业污染防治、循环经济和环保
产业等领域。截至2016年，62个项
目启动率为100%，完成率为46%，26
个市级项目均为管理类项目，已完
成11个，完成率42.3%，达到管理类
项目全市完成率平均水平。今年是
第六轮环保三年行动计划的收官之
年，区环保局有关负责人还通报了
水专项、大气专项、固废专项、工业
专项、生态专项以及保障机制等重
点项目的推进情况。

委员们认为，全区环保行动落
实到位，成绩显著。对第七轮的三
年行动计划，委员们提出，希望制
定出台强势政策，加强建筑工地污
染整治力度；与教育部门协作，从
小培养孩子养成固体废弃物分类
回收的习惯；设立废旧电池等有害
垃圾回收点，实现有害垃圾回收的
常态化；在新建工程中尝试进行海
绵城市等新技术的试点；完善相关
环保法制建设，引进激励、处罚机
制，加大宣传力度，倡导环保从自
身做起，拒绝过度包装，反对铺张
浪费；环保工作要抓住全区“五违
四必”、“滨江贯通”的有利契机，实
现环境的整体改善。 ■杨晓梅

江浦路街道安监站近日联合上海电控研究所，开展触电应急救援演练活动。来自街道社区卫生服务中心的医务
人员现场为电控研究所员工及瑞通护理院等辖区单位的安全负责人，讲解人员触电后“口对口人工呼吸法”和“胸外
心脏挤压法”紧急援救、治疗及注意事项。 ■记者 杨晓梅 朱良城

区政协对口协商
“环保行动计划”杨浦区国有企业党建工作会议召开

区领导专题研究加快
建设滨江国际创新带

区人大常委会开展
创全工作专题询问

本区试行居委会约请制度，构建解决问题“直通快办”机制

基层问题尽可能在基层解决

强化党组织领导核心和政治核心作用

扫一扫关注

上海杨浦

■记者 杨晓梅

居委会是党和政府联系人民群
众的桥梁和纽带。“有问题找居委”已
然成为大家的习惯，像小区停车难等
社区事务，居委会可以自行解决；但
也有一些矛盾，因为涉及到其他的单
位、组织，居委会“无权”解决，只得将
情况上报反映，一来二去，不仅浪费
时间，也使得居委会的办事效率受到
质疑，且极有可能错失将矛盾解决在
萌芽的最佳时机。

本区于今年5月2日试行居委会
约请制度，构建解决问题“直通快办”
机制。

为基层居委会“赋权增能”
为深入贯彻落实市委关于“创新

社会治理、加强基层建设”的工作要
求，进一步推动区有关部门依法履行
主体责任，将资源、服务和管理下沉

到基层，构建解决问题“直通快办”机
制，5 月 2 日，区委、区府办印发了建
立居委会约请制度的试行办法，规定
居委会作为约请主体，有权就居民区
涉及的公共管理、公共服务、公共安
全事项，重点是与民生密切相关的群
众“急、难、愁”问题，向区职能部门、
区属企事业单位及社会公共服务机
构等提出具体约请，并有权对办理情
况进行跟踪、督促。约请制度旨在实
现部门与居民区的共管共治，提高社
会治理水平，是一项创新举措。

区社建办有关负责人介绍，试行
居委会约请制度，目的是为基层居委
会“赋权增能”，扩大居委解决复杂问
题的资源，增强居委为民办事的能力，
从而提高群众对基层工作的满意度。

《办法》规定，当居委会有约请需
求时，约请事项应经20名以上居民代
表通过听证会程序进行民主协商。
正式发出约请时，居委会应填写正式

的约请函；被约请对象自收到约请函
之日起2个工作日内须通过电话、传
真或电子邮件等形式反馈收函情况，
并明确责任主体；被约请对象反馈后
5个工作日内应致函居委会，确定办
理约请事项的具体时间、责任人及联
系方式等；被约请对象自应约之日起
20个工作日内，应办理完毕具体约请
事项，情况确实复杂的，应书面告知
对方延期理由，经双方协商一致，可
适当延长办理期限；被约请对象办结
约请事项后应按要求填写《约请事项
办理情况表》，并送居委会，居委会应
给予评议，并将具体约请事项办理结
果报街镇，街镇应将事由及办理结果
报区社建办备案。

同时，为避免被约请部门出现互
相推诿的局面，《办法》还规定，对于
情况复杂、涉及多个部门的约请事
项，被约请部门应落实首问责任制，
召集有关单位专题讨论，予以解决。

约请制度的实行还需要区各职能
部门、街镇的协同配合，约请事项办
理情况将纳入各部门年度绩效考
核。区民政局要加强对居委会成员

“全岗通”培训，努力提升居委会干部
解决实际问题的能力和水平；街镇要
加强对居委会约请工作的日常指导，
属于居委会职责的事项应充分发挥
居委会在居民自治中的组织者、推动
者、实践者的作用，属于街镇职责的
事项应充分发挥街镇网格中心、综治
中心等平台的作用，帮助居委会找准
约请单位，促进居委会对具体约请事
项的处理结果开展评议；区社建办则
会同有关部门，负责总体协调和整体
推进。 （下转第2版）


